

# Pausan obras en pozos por problemáticas sociales

Sacmex ha suspendido o terminado anticipadamente cinco proyectos de reposición en el Sistema Lerma por conflictos con pobladores en Edomex, revela documento de Finanzas

## CRISIS DEL AGUA

FRIDA SÁNCHEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

En medio de la crisis hídrica que enfrenta la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM), los trabajos de reposición en más de una decena de pozos del Sistema Lerma se pusieron en pausa o se terminaron de forma anticipada en el primer trimestre de este año, debido a problemáticas sociales.

Se trata de cinco proyectos del Sistema de Aguas capitalino (Sacmex) para la reposición y obra civil en pozos del Sistema Lerma, localizado en el Estado de México y que brinda agua a la Ciudad.

Al primer trimestre de 2024, el organismo reportó la terminación anticipada de dos proyectos, así como la suspensión de tres ubicados en el Estado de México por causas sociales, de acuerdo con el informe de avance trimestral de la Secretaría de Administración y Finanzas de la Ciudad de México.

Los dos proyectos terminados anticipadamente tienen que ver con la reposición, obra civil y mantenimiento electromecánico de pozos localizados en el Sistema Lerma, debido a una problemática social por parte de pobladores de Ixtlahuaca.

Uno de los proyectos —para el que se destinaron 8 millones 436 mil 52.38 pesos— consistía en la reparación de los pozos LN 155 y LN 146 del Sistema Lerma. Dicha obra, ubicada en el ramal Lerma Norte, quedó con un avance de 17.42%, revela el informe.

El segundo consistía en la reposición, obra civil y equipamiento electromecánico de los pozos LN 115, LN 120 y LN 131, en el ramal norte del Sistema Lerma, por 7 millones 576 mil 295.55 pesos, y al primer trimestre de este año llevaba un avance de 22.63%.

Un tercer proyecto que se puso en pausa en el primer trimestre corresponde a la reposición de pozos pro-

fundos de agua potable en el Sistema Lerma, así como trabajos de perforación de un pozo en el ramal norte, sobre la carretera Ixtlahuaca-Jiquipilco, en el Estado de México.

Debido a problemas sociales, explica el documento, no se ejecutan los trabajos en el pozo LN99. No obstante, este proyecto, para el que se destinarían 3 millones 773 mil 750.25 pesos también contempla intervenir los pozos LN70 y LN108. La obra lleva un avance de 80.15%.

Por otro lado, la reposición, obra civil y equipamiento electromecánico de los pozos LS 76-A, LS 77-A y LS 78-A, ubicados en el municipio de San Mateo Texcalyacac, se suspendió temporalmente en enero por el mismo motivo.

El monto destinado eran 10 millones 187 mil 644.20 pesos, y la obra quedó con un avance de 78.1%.

La quinta obra suspendida corresponde a la reposición y trabajos en los pozos LS 44-A, LS 49-A y LS-62A ubicados en los municipios de San Mateo Texcalyacac y Almoloya del Río. En este caso se destinaron 14 millones 530 mil 533.28 pesos, con un avance de 71.26%.

Ayer, el Sacmex emitió una licitación pública para la rehabilitación de los pozos del Sistema Lerma, encargados de abastecer de agua parte de la alcaldía Azcapotzalco, con un capital contable mínimo requerido para los participantes de 5 millones 603 mil 448 pesos.

A través de la *Gaceta Oficial* también emitió una licitación para la rehabilitación de pozos en las alcaldías Gustavo A. Madero, Iztapalapa y Álvaro Obregón. ● **Con información de Rafael García**

## INCONCLUSO

En el primer trimestre del año se han detenido obras en pozos.

17.42%

AVANCE

de la intervención en los pozos LN 155 y LN 146, la cual se ha pausado.

10

MILLONES DE PESOS

se destinaron para reponer los pozos LS 76-A, LS 77-A y LS 78-A.

5.6

MILLONES DE PESOS

requieren los participantes para rehabilitar pozos del Sistema Lerma.



**EN DESACUERDO**

Habitantes de San Juan Zitlaltepec dicen no contar con información del proyecto de la Conagua.

ESPECIAL



Los pobladores han impedido la perforación de pozos y excavación de zanjas, hasta que la Conagua cumpla un proyecto para la recarga del manto acuífero.

**FRENTE CIUDADANO EN DEFENSA  
Y CUIDADO DEL AGUA**

“Hace unos días han estado abriendo zanjas con el objetivo de poder conectarse a la red del acueducto”

“Desde el año pasado la Conagua intentó hacer perforaciones en donde argumentan que es su territorio, pero la población se opuso porque a nadie de la comunidad le dieron aviso”

